



**DEWAN PERWAKILAN RAKYAT  
REPUBLIK INDONESIA**



# **KUNJUNGAN DIPLOMASI BKSAP**

---

**KE PRAHA-CEKO  
22-27 JUNI 2022**

## DAFTAR ISI

	Hal
I. Pendahuluan	1
II. Dasar Pengiriman Delegasi	3
III. Susunan Delegasi DPR RI	3
IV. Maksud dan Tujuan Pengiriman Delegasi	3
V. Persiapan Pelaksanaan Tugas	4
VI. Jalannya Pertemuan	4
1. Pertemuan dengan Komite Urusan Luar Negeri, Pertahanan dan Keamanan, Senat Parlemen Republik Ceko	4
2. Pertemuan dengan Chamber of Commerce and Industry (KADIN) Republik Ceko	6
3. Pertemuan dengan Deputi Pendanaan Uni Eropa dan Pariwisata, Kementerian Pembangunan Regional, Republik Ceko	9
4. Pertemuan dengan Deputi Kerjasama Internasional, Kementerian Perdagangan Republik Ceko	11
5. Pertemuan dengan Komunitas Indonesia dan Pemutaran Film “Akce Kalimantan”	13
VII. Kesimpulan dan Saran	15
VIII. Penutup	16
IX. Lampiran	16
Lampiran I (Liputan Berita Kunjungan di Website DPR dan Media Sosial BKSAP)	17
Lampiran II (Snapshot Hubungan Bilateral Indonesia-Ceko)	28
Lampiran III (Surat Tugas )	35



**LAPORAN KUNJUNGAN DIPLOMASI**  
**BADAN KERJASAMA ANTAR PARLEMEN (BKSAP) DPR RI**  
**KE PRAHA - REPUBLIK CEKO**

**22-26 Juni 2022**

---

## **I. PENDAHULUAN**

Hubungan diplomatik Indonesia-Republik Ceko telah terjalin selama tujuh puluh tahun tepatnya sejak 2 Februari tahun 1952. Hubungan itu telah dibangun sejak Republik Ceko masih terintegrasi dengan Republik Slovakia dengan nama Czechoslovakia. Pada tahun 1957, kedua negara telah mendirikan kedutaannya masing-masing baik di Praha maupun di Jakarta. Hal itu menunjukkan semakin kuatnya hubungan diplomatik kedua negara.

Pecahnya Czechoslovakia menjadi Republik Ceko dan Republik Slovakia pada tahun 1992 tidak mengganggu hubungan bilateral antara Indonesia dan Republik Ceko. Peristiwa tersebut justru menjadi momen penting bagi kedua negara dalam meningkatkan hubungan yang lebih luas. Kemudian, hubungan kedua negara berkembang secara intensif tidak hanya dari aspek politik tapi juga ekonomi, dan sosial-budaya.

Secara politik, hubungan Indonesia Republik Ceko sangat dekat. Pada 17-19 Juni 2002, Presiden Megawati Soekarnoputri melakukan kunjungan kenegaraan ke Republik Ceko. Sepuluh tahun kemudian, Presiden Republik Ceko Vaclav Klaus melakukan kunjungan balasan yaitu pada 8-10 Juli 2012. Pertemuan tersebut menghasilkan berbagai kesepakatan mulai dari sektor perdagangan, investasi, ekonomi terbarukan, serta industri pertahanan.

Secara legislatif, hubungan antar parlemen kedua negara semakin kuat dan berkembang ke arah yang lebih positif. Delegasi muhibah Wakil Ketua DPR RI berkunjung ke Praha pada 20-24 Februari 2017. Satu tahun kemudian yaitu pada 21-23 September 2018, Presiden Senat Republik Ceko, Milan Stech, melakukan kunjungan balasan ke DPR RI. Sebagai bentuk penguatan kerjasama antar parlemen, DPR RI periode 2019-2024 juga membentuk Grup Kerjasama Bilateral Indonesia-Ceko (GKSB) pada 26 Februari 2020. Ini menunjukkan inisiatif penguatan kerjasama antara parlemen kedua negara yang semakin konkret.

---

Seiring berjalannya waktu, hubungan Indonesia dan Republik Ceko semakin strategis. Dari aspek perdagangan, Ceko merupakan salahsatu tujuan ekspor utama RI dan menempati posisi ke-4 sebagai mitra dagang terbesar di Eropa Tengah dan Eropa Timur setelah Rusia, Ukraina, dan Polandia. Secara keseluruhan, nilai perdagangan Indonesia- Ceko memiliki tren meningkat hingga mencapai US\$ 339 juta pada tahun 2020, setelah sebelumnya berkisar pada angka US\$ 250 juta. Kerjasama antara Kamar Dagang dan Industri (KADIN) RI dan Republik Ceko telah terjalin cukup kuat ditandai oleh adanya berbagai event bisnis dan perdagangan bersama.

Pada saat yang sama, RI juga menjadi salahsatu destinasi wisata dan juga mitra dagang utama Republik Ceko dalam penjualan alutsista. Pemerintah RI dan Pemerintah Republik Ceko telah memiliki persetujuan kerja sama di bidang pertahanan yang ditandatangani pada tahun 2006 dan telah berlaku efektif sejak tanggal 31 Januari 2013. Kerjasama ini dilakukan untuk memenuhi kepentingan nasional dalam rangka modernisasi alutsista nasional.

Selain bidang perdagangan di atas, kerjasama RI-Republik Ceko juga terjalin di berbagai bidang seperti pendidikan, budaya, dan pariwisata. Di bidang pendidikan, telah banyak inisiatif kerjasama antar universitas melalui pertukaran pelajar, kolaborasi riset dan pemberian beasiswa. Dari sisi budaya juga telah banyak dilakukan berbagai event kebudayaan untuk saling mengenalkan budaya masing-masing. Selain itu, sektor pariwisata juga tentunya menjadi sektor unggulan dimana Republik Ceko merupakan salahsatu tujuan pariwisata bagi para turis Indonesia. Sebaliknya, Ceko juga merupakan asal wisatawan dengan jumlah yang cukup besar.

Berbagai kerjasama yang telah dijalankan menandai kuatnya hubungan diplomatik antara Republik Indonesia dengan Republik Ceko. Hubungan kedua negara tidak hanya bersifat *government to government* tapi juga *business to business* serta *people to people*. Pada saat yang sama, keterlibatan maupun penguatan hubungan antar parlemen juga merupakan hal yang fundamental. Parlemen memiliki mandat untuk membantu pemerintah dalam menjalankan kebijakan luar negeri serta memelihara dan mengembangkan hubungan bilateral dengan negara-negara sahabat.

Oleh karena itu, kunjungan kerja Badan Kerjasama Antar Parlemen (BKSAP) didasari oleh pentingnya memperkuat hubungan antar parlemen untuk memperkuat hubungan bilateral kedua negara. Ini diharapkan mampu menjadi katalisator untuk meningkatkan hubungan kedua negara ke arah yang lebih kuat di bidang politik dan pemerintahan, ekonomi dan perdagangan, sosial budaya termasuk pendidikan, kebudayaan dan pariwisata.



---

## II. DASAR PENGIRIMAN DELEGASI

Kunjungan Diplomasi Badan Kerjasama Antar Parlemen (BKSAP) DPR RI ke Romania didasarkan pada Surat Tugas DPR RI Nomor: 21/D/ST-PD.LN/BKSAP-KSB dan AKLNA/6/2022 tanggal 5 Juni 2022.

## III. SUSUNAN DELEGASI DPR RI

Susunan delegasi kunjungan diplomasi ke Republik Ceko pada 21-26 Juni 2022 terdiri dari 1 orang ketua delegasi dan 4 orang anggota delegasi. Para delegasi merupakan Pimpinan BKSAP DPR RI. Berikut adalah daftar nama delegasi beserta keterangannya.

No	Nama	Jabatan/keterangan
1	Ir. Achmad Hafisz Tohir	Ketua Delegasi/ Wakil Ketua BKSAP/ Fraksi Partai Amanat Nasional/ Komisi XI
2	Putu Supadma Rudana, MBA	Ketua Delegasi/ Wakil Ketua BKSAP/ Fraksi Partai Demokrat/ Komisi VI
3	Dr. Fadli Zon	Anggota Delegasi/ Ketua BKSAP/ Fraksi Partai Gerindra/ Komisi I
4	Dr. Mardani Ali Sera	Anggota Delegasi/ Wakil Ketua BKSAP/ Fraksi Partai Keadilan Sejahtera/ Komisi II
5	Gilang Dhielafararez, SH., L.LM	Anggota Delegasi/ Wakil Ketua BKSAP/ Fraksi Partai Demokrasi Indonesia Perjuangan/ Komisi III

## IV. MAKSUD DAN TUJUAN PENGIRIMAN DELEGASI

Maksud Kunjungan Diplomasi Badan Kerjasama Antar Parlemen DPR RI ke Republik Ceko yaitu:

- 1) Memelihara, membina dan mengembangkan hubungan persahabatan antara Republik Indonesia dan Republik Ceko.
- 2) Melakukan peran diplomasi parlemen sebagai salah satu unsur penting *total diplomacy*, dalam rangka mendukung kebijakan politik luar negeri RI untuk wilayah Eropa Tengah termasuk Republik Ceko
- 3) Mempererat hubungan bilateral antara Indonesia dengan Republik Ceko khususnya hubungan antara DPR-RI dengan Parlemen Republik Ceko

- 
- 4) Meningkatkan hubungan bilateral antara Indonesia dengan Republik Ceko dalam kerangka *business to business* dan *people to people* dalam berbagai bidang pembangunan mulai dari politik, pemerintahan, ekonomi dan perdagangan, sosial budaya termasuk pendidikan dan pariwisata.
  - 5) Menggali potensi-potensi kerjasama baru yang bisa dikembangkan serta meningkatkan kerjasama yang sudah terjalin di antara kedua negara dalam rangka memenuhi kepentingan nasional RI.

## V. PERSIAPAN PELAKSANAAN TUGAS

Persiapan dilakukan baik dari sisi teknis maupun substantif. Dari sisi teknis, Bagian Kerjasama Bilateral (KSB) BKSAP DPR RI melakukan koordinasi dengan semua pihak terutama KBRI Praha dan Konsulat Jenderal RI di Dubai, UAE. Selain itu, sekretariat juga melakukan persiapan teknis berupa penyusunan agenda program selama kunjungan, persiapan anggaran, cenderamata, serta persiapan buku delegasi. Di samping itu, Sekretariat juga berkomunikasi intensif dengan berbagai pihak di Praha untuk kesuksesan selama berkunjung di Praha. Secara substansi, TA BKSAP juga melakukan serangkaian persiapan substansi berupa poin-poin butir wicara, informasi umum mengenai hubungan Indonesia-Republik Ceko, serta pertanyaan-pertanyaan untuk panduan diskusi anggota delegasi selama pertemuan di Praha.

## VI. JALANNYA PERTEMUAN

Berikut adalah hasil-hasil pertemuan antara Delegasi BKSAP dengan beberapa pihak selama kunjungan di Praha, Republik Ceko.

### 1. Pertemuan dengan Komite Urusan Luar Negeri, Pertahanan dan Keamanan, Senat Parlemen Republik Ceko

Pada hari pertama kunjungan kerja, Wakil Ketua BKSAP DPR RI, Achmad Hafisz Tohir (F-PAN) memimpin Delegasi BKSAP DPR RI dalam pertemuan dengan Komite Urusan Luar Negeri, Pertahanan dan Keamanan, Senat Parlemen Republik Ceko, pada hari Kamis (23/6/22). Delegasi Indonesia diterima langsung oleh Mr. Pavel Fisher Wakil Presiden Komite Urusan Luar Negeri, Pertahanan dan Keamanan, Senat Parlemen Republik Ceko.

Pertemuan dimulai sekitar pukul 10.00 waktu setempat. Pertemuan tersebut membahas berbagai hal mulai dari isu Indo-Pasifik, perang Rusia-Ukraina, serta

---

penguatan kerjasama bidang pertahanan, ekonomi, perdagangan, pendidikan, dan pariwisata.

Achmad Hafisz Tohir membuka pertemuan dengan menyampaikan pentingnya membangun perspektif positif dalam menyikapi isu Indo-Pasifik. Ini tentunya menjadi poin penting bagi penyusunan EU Strategy for Cooperation in Indo-Pacific yang sudah disusun sejak tahun lalu. Disampaikan pula bahwa Indonesia berkomitmen untuk menjadikan kesejahteraan, stabilitas, dan demokrasi sebagai tujuan utama kerjasama Indo-Pasifik. Indonesia merupakan inisiator bagi penyusunan ASEAN Outlook for Indo-Pacific. Hal ini juga sejalan dengan apa yang sudah dilakukan oleh pemerintah melalui Kementerian Luar Negeri.

Seperti diketahui, pada pertengahan Juni, Menteri Luar Negeri RI juga melakukan serangkaian dialog dalam High Level Dialogue on Indo-Pacific yang diselenggarakan di Praha. Pada dialog tersebut dibahas mengenai tantangan dan potensi Kawasan Indo-Pasifik, sinergi berbagai strategi Indo-Pasifik, arsitektur keamanan di Indo-pasifik, ketahanan ekonomi, menghubungkan kawasan Indo-Pasifik secara berkelanjutan; dan kepentingan dunia usaha di Indo-Pasifik. Senat Parlemen Ceko sangat mengapresiasi hal tersebut dan tentunya sependapat bahwa kerjasama Indo-Pasifik harus menguntungkan semua pihak dan harus menjadi pilar perdamaian dunia.

Selain itu, Delegasi BKSAP DPR RI juga memohon dukungan parlemen Ceko untuk akselerasi perundingan Indonesia-European Union Comprehensive Economic Partnership Agreement (IEU-CEPA) yang saat ini memasuki perundingan ke-11. Senat Parlemen Ceko menyambut baik hal tersebut dan berkomitmen untuk segera mempercepat perundingan selama Ceko memegang keketuaan di Uni Eropa pada periode Juli-Desember 2022. Senat Parlemen Ceko bersedia untuk melanjutkan negosiasi IEU-CEPA yang ditangguhkan selama masa keketuaan Prancis di Uni Eropa. Hal ini diperlukan untuk meningkatkan hubungan perdagangan kedua belah pihak.

Dalam bidang pertahanan juga disepakati bahwa Indonesia dan Republik Ceko akan terus memperkuat kerjasama terutama dalam rangka modernisasi Alutsista Indonesia.

Terkait isu konflik Rusia-Ukraina, Ketua BKSAP DPR RI Fadli Zon juga menyampaikan bahwa saat ini Indonesia merupakan anggota Task Force IPU for Russia-Ukraine conflict dan terus berkomitmen untuk mendorong diplomasi antar parlemen untuk menghentikan perang.

*Gb.1  
Pertemuan Delegasi BKSAP DPR RI dengan Senat Parlemen Republik Ceko*



## **2. Pertemuan dengan Chamber of Commerce and Industry (KADIN), Republik Ceko**

Pada sore hari 23 Juni 2022 tepatnya pukul 16.00 waktu setempat, Delegasi Badan Kerjasama Antar Parlemen (BKSAP) DPR RI yang dipimpin oleh Wakil Ketua BKSAP Achmad Hafisz Tohir (F-PAN) kembali mengadakan pertemuan. Saat ini pertemuan dilakukan dengan Kamar Dagang dan Industri (*Chamber of Commerce and Industry*), Republik Ceko. Kehadiran Delegasi BKSAP DPR RI diterima oleh Presiden dan Wakil Presiden Chamber of Commerce.

Dalam pertemuan tersebut, Achmad Hafisz Tohir menegaskan pentingnya memperkuat hubungan bilateral Indonesia-Republik Ceko dalam sektor perdagangan mengingat kedua negara memiliki potensi besar. Indonesia merupakan pasar potensial dengan jumlah penduduk lebih dari 270 juta atau lebih dari 30% total populasi negara-negara ASEAN. Pada saat yang sama,

---

Ceko juga merupakan mitra dagang terbesar kedua di Eropa Tengah setelah Polandia dan juga merupakan bagian dari Grup Visegrad (V4), suatu aliansi dagang empat negara Eropa Tengah yaitu Ceko, Polandia, Hongaria, dan Slovakia dengan lebih dari 60 juta penduduk.

Lebih lanjut, menurutnya perjanjian dagang regional seperti IEU-CEPA tetap diperlukan, namun hubungan bilateral perdagangan jauh lebih penting karena itu hubungan perdagangan Indonesia-Ceko sangat krusial. Oleh karena itu, terlepas dari proses negosiasi IEU-CEPA yang sedang berjalan dan perlu dituntaskan, penguatan hubungan bilateral antar negara sangat krusial untuk tetap dilakukan.

Masih berkaitan dengan perdagangan dan industri, Ketua BKSAP Fadli Zon (F-Gerindra) juga menyoroti kerjasama pertahanan terutama melalui perdagangan dan pengembangan industri militer. Seperti diketahui, Republik Ceko dikenal sebagai produsen senjata dan memiliki industri pertahanan yang maju. Hal ini tentu sejalan dengan kepentingan nasional RI yang mempunyai rencana jangka panjang untuk modernisasi alutsista dengan anggaran lebih dari US\$ 125 milyar.

Sementara itu, Wakil Ketua BKSAP Putu Supadma Rudana (F-Demokrat) juga menekankan pentingnya membangkitkan pariwisata sebagai *quick-win* bagi pemulihan pandemi. Kerjasama pariwisata tidak hanya berkaitan dengan kedatangan dan keberangkatan turis tapi juga berkaitan erat dengan pemulihan industri kecil dan perdagangan. Kebangkitan pariwisata tentu akan mampu mendorong percepatan pemulihan usaha kecil dan industri kecil terutama di daerah wisata. Disampaikan pula terkait keunggulan wisata Indonesia dan khususnya Bali yang menjadi magnet wisatawan internasional termasuk dari Republik Ceko. Bali mempunyai *spa tourism* yang bisa dikembangkan di Republik Ceko.

Wakil Ketua BKSAP Mardani Ali Sera (F-PKS) yang turut hadir dalam pertemuan tersebut juga menegaskan pentingnya kerjasama antar institusi pendidikan karena pendidikan merupakan investasi jangka panjang. Indonesia sedang memiliki bonus demografi dimana lebih dari separuh penduduk masuk dalam kategori usia produktif sehingga kerjasama bidang pendidikan untuk membentuk generasi yang berkualitas sangat diperlukan. Hingga saat ini, kerjasama antar universitas sudah dilakukan dalam bentuk riset kolaborasi, pemberian beasiswa, pertukaran pelajar, dll.

Presiden dan Wakil Presiden KADIN Republik Ceko yang menerima delegasi menyambut baik berbagai inisiatif untuk penguatan hubungan perdagangan antar kedua negara. Menurutnya, saat ini sudah banyak program-program



kerjasama konkret yang sedang dijalankan baik di sektor perdagangan, bisnis, maupun pariwisata dan pendidikan. KADIN Republik Ceko dan KADIN Republik Indonesia memiliki hubungan yang kuat dan cukup aktif melakukan kegiatan bersama dalam bentuk Indonesia-Czech Republic Trade Expo dan berbagai kegiatan lainnya.

*Gb.2*

*Pertemuan Delegasi BKSAP DPR RI dengan Chamber of Commerce, Republik Ceko*



---

### 3. Pertemuan dengan Deputi Pendanaan Uni Eropa dan Pariwisata, Kementerian Pembangunan Regional, Republik Ceko

Masih dalam rangka lawatan ke Republik Ceko, Delegasi BKSAP DPR RI juga mengunjungi Kementerian Pembangunan Regional pada 24, Juni 2022 pukul 11.00 waktu setempat. Delegasi diterima langsung oleh Direktur Jenderal Pendanaan Uni Eropa dan Pariwisata, Gabriella Grabmullerova serta beberapa staf.

Sebagai pimpinan delegasi, Wakil Ketua BKSAP Achmad Hafisz Tohir (F-PAN) menyampaikan beberapa info mengenai pelonggaran aturan bagi calon wisatawan yang akan ke Indonesia. *Pertama*, Indonesia memberikan fasilitas Visa On Arrival (VOA) bagi pemegang paspor Republik Ceko. *Kedua*, Pemerintah Indonesia juga telah membebaskan persyaratan tes antigen dan PCR bagi calon wisatawan yang sudah divaksin lengkap. *Ketiga*, terkait vaksinasi yang sudah di atas 80% untuk dosis kedua dan 96% untuk dosis pertama. Karena itu, Achmad Hafisz Tohir berharap kegiatan pariwisata semakin meningkat dan kerjasama pariwisata antara Indonesia dan Ceko semakin kuat baik itu dari sisi pendidikan pariwisata, pengembangan industri pariwisata, serta peningkatan kunjungan ke Indonesia maupun Ceko.

Lebih lanjut, Wakil Ketua BKSAP Putu Supadma Rudana (F-Demokrat) juga menyampaikan bahwa Indonesia merupakan market potensial bagi pariwisata karena memiliki lebih dari 270 juta penduduk. Menurutnya, pengembangan kerjasama pariwisata harus diperkuat dan diperluas sejalan dengan target pembangunan berkelanjutan (SDGs). Karena itu, *sustainable tourism* dan *green tourism* juga perlu dikembangkan lebih jauh. Indonesia, khususnya Bali, juga memiliki keunggulan berbagai bidang pariwisata termasuk *spa tourism* serta berbagai industri pariwisata kreatif lainnya.

Ketua BKSAP Fadli Zon dan Wakil Ketua BKSAP Mardani Ali Sera yang turut hadir dalam pertemuan masing-masing menyampaikan pentingnya penguatan kelembagaan serta sinergi antar level pemerintahan dalam pengembangan pariwisata dan pemanfaatan bonus demografi untuk kepentingan pariwisata melalui pendidikan. Disampaikan pula bahwa pada saat ini, sektor pariwisata di Indonesia ditangani langsung oleh Kementerian Pariwisata dan Ekonomi Kreatif. Ini tentunya menjadi langkah strategis untuk penguatan sektor pariwisata di Indonesia.

---

Direktorat Pariwisata Kementerian Regional Republik Ceko sangat menyambut baik berbagai penguatan kerjasama pariwisata dimana kedua negara memiliki modalitas yang kuat. Menurutnya, pengembangan pariwisata Republik Ceko diarahkan pada tiga aspek yaitu *sustainability*, *digitalisasi*, dan SDGs yang tentunya sejalan dengan pariwisata Indonesia.

*Gb.3*

*Pertemuan Delegasi BKSAP DPR RI dengan Deputy Bidang Pariwisata, Kementerian Pembangunan Regional, Republik Ceko*



---

#### 4. Pertemuan dengan Deputi Kerjasama Internasional, Kementerian Perdagangan Republik Ceko

Pada sore hari tanggal 24 Juni 2022 tepatnya pukul 16.00 waktu setempat, Delegasi Badan Kerjasama Antar Parlemen (BKSAP) juga bertemu dengan Deputi Bidang Kerjasama Internasional, Kementerian Perdagangan Republik Ceko. Pertemuan dilakukan guna membahas penguatan kerjasama khususnya di bidang perdagangan.

Wakil Ketua BKSAP Achmad Hafisz Tohir memimpin delegasi BKSAP DPR RI dan diterima langsung oleh Direktur Jenderal Kerjasama Internasional yang fokus untuk wilayah Asia dan Afrika, Richard Hlavaty dan juga Wakil Presiden Konfederasi Industri, Frantisek Chaloupecky.

Pada pertemuan tersebut, dibahas progres perjanjian Indonesia-EU Comprehensive Partnership Agreement (IEU-CEPA) yang sudah mencapai perundingan ke-11. Pihak Kementerian Perdagangan berjanji bahwa Presidensi Republik Ceko di Uni Eropa pada Juli-Desember 2022 akan menjadi momen untuk mempercepat perjanjian tersebut.

Meskipun demikian, Achmad Hafisz Tohir menegaskan bahwa hubungan perdagangan secara bilateral tentu tetap sangat krusial bagi hubungan kedua negara. Dalam kondisi pandemi Covid-19, pemulihan ekonomi melalui perdagangan sangat dibutuhkan karena akan mampu membangkitkan daya beli dan pendapatan masyarakat.

Wakil Ketua BKSAP Putu Supadma Rudana juga menyampaikan harapannya agar pandemi Covid-19 segera berakhir dan menjadi momen penguatan perdagangan kedua negara. Wakil Ketua BKSAP Mardani Ali Sera juga menyoroti besarnya potensi perdagangan kedua negara mengingat Indonesia yang sedang mengalami bonus demografi. Namun demikian, dijelaskan pula pentingnya kerjasama pendidikan untuk menopang dan mendorong kerjasama ekonomi yang lebih kuat.

Selain itu, isu perang Rusia-Ukraina turut mejadi topik diskusi. Ketua BKSAP Fadli Zon menyatakan posisi Indonesia yang menganut kebijakan luar negeri bebas aktif dengan menghormati hukum internasional, integritas teritorial, dan kedaulatan negara. Disampaikan pula keaktifan Indonesia menjadi *host* pelaksanaan IPU Assembly 144, Parliamentary 20 Summit, dan menjadi anggota IPU Task Force untuk menengahi konflik Rusia-Ukraina.



*Gb.4  
Pertemuan Delegasi BKSAP DPR RI dengan Deputi Bidang Kerjasama  
Internasional, Kementerian Perdagangan dan Industri, Republik Ceko*





---

## 5. Pertemuan dengan Komunitas Indonesia dan Pemutaran Film 'Akce Kalimantan'.

Selain mengikuti pertemuan bilateral, semua Delegasi BKSAP DPR RI juga menghadiri pemutaran film dokumenter berjudul Akce Kalimantan yang diadakan oleh KBRI Praha. Pemutaran film ini dihadiri oleh komunitas Indonesia di Praha dan sekitarnya serta para pecinta film dokumenter dari Ceko.

Akce Kalimantan merupakan sebuah film dokumenter yang diproduksi oleh Perusahaan Film asal Republik Ceko pada tahun 1962. Film ini menggambarkan bagaimana para penduduk lokal di Pulau Kalimantan berjuang melawan agresi militer Belanda pada masa-masa pasca kemerdekaan. Ketua Delegasi sekaligus Wakil Ketua BKSAP DPR RI Achmad Hafisz Tohir mendapatkan kesempatan untuk memberikan sambutan pada acara pemutaran film tersebut.

Dalam sambutannya, Ketua Delegasi menyampaikan apresiasi kepada KBRI Praha atas prakarsanya untuk pemutaran film tersebut. Film tersebut menjadi pertanda hubungan yang kuat antara Republik Ceko dan Indonesia terutama saat Indonesia berada pada fase-fase awal kemerdekaan. Kemudian, film tersebut juga bisa dianggap sebagai sebuah karya seni dan sejarah yang tentu saja masih relevan dengan kondisi saat ini. Pesannya adalah bahwa kolonialisme merupakan hal yang perlu dilawan dan menjaga kedaulatan bangsa adalah tugas bersama warganegara.

*Gb.5*  
*Pertemuan Delegasi BKSAP DPR RI dengan Komunitas Indonesia dan*  
*Pemutaran Film 'Akce Kalimantan*



---

## VII. KESIMPULAN DAN SARAN

### A. Kesimpulan

Berdasarkan kunjungan bilateral BKSAP DPR RI ke Republik Ceko, dapat diambil beberapa kesimpulan berikut:

- Kunjungan kerja BKSAP ke Republik Ceko terhitung pada 22-26 Juni 2022 dapat dilaksanakan dengan lancar.
- Delegasi BKSAP mengunjungi Praha serta sukses melakukan pertemuan-pertemuan dengan Senat Parlemen Republik Ceko, Kementerian Perdagangan dan Industri, Chamber of Commerce, dan Deputi Bidang Pariwisata Kementerian Pembangunan Regional.
- Delegasi BKSAP DPR RI juga bertemu dengan komunitas Indonesia yang ada di Republik Ceko dan bersama-sama melihat pemutaran film dokumenter 'Akce Kalimantan'.
- Misi utama kunjungan ini adalah untuk meningkatkan hubungan bilateral antara Indonesia dan Republik Ceko yang sudah terjalin selama hampir 20 tahun. Secara spesifik, hubungan antar parlemen kedua negara juga menjadi spesial mengingat parliament to parliament dianggap sebagai upaya diplomacy total Indonesia dengan negara sahabat termasuk Republik Ceko.
- Secara umum, berbagai pihak yang ditemui di Republik Ceko menyampaikan apresiasi dan antusiasme-nya untuk memperdalam kerjasama di berbagai bidang pembangunan. Setidaknya terdapat empat bidang kerjasama yang menjadi prioritas yaitu politik, perdagangan, pariwisata, dan pertahanan/keamanan.

### B. Saran

Berdasarkan kunjungan bilateral BKSAP DPR RI ke Republik Ceko, dapat dirumuskan beberapa saran berikut:

- DPR RI terutama para delegasi dapat menindaklanjuti peluang dan rencana kerjasama ini di komisinya masing-masing dan mengkoordinasikannya dengan mitra terkait di pemerintahan.
- BKSAP agar mengkoordinasikan dan mendorong pemerintah daerah agar memanfaatkan berbagai potensi kerjasama dengan Republik Ceko melalui kegiatan BKSAP Day.
- Pemerintah agar mengeksplorasi lebih mengenai potensi-potensi kerja sama antara Indonesia dengan Republik di berbagai sektor dan mendorong pelaku usaha Indonesia untuk mengekspor produk-produk yang sekiranya dibutuhkan oleh Ceko seperti bidang ketenagakerjaan yang sangat mendesak.

- 
- GKSB Indonesia-Ceko DPR RI agar mempersiapkan kunjungan ke Republik Ceko dengan memperhatikan berbagai poin yang didapatkan pada kunjungan BKSAP sehingga secara substantif dapat berjalan secara berkesinambungan.
  - BKSAP DPR RI agar menyiapkan bahan kunjungan bilateral berikutnya dalam bentuk flyer yang bisa menjadi pengenalan potensi Indonesia di negara-negara yang akan dikunjungi, serta buku delegasi yang lebih elegan.

## VIII. PENUTUP

Demikian pokok-pokok Laporan Delegasi DPR RI pada Kunjungan Diplomasi Badan Kerjasama Antar Parlemen (BKSAP) DPR RI ke Republik Ceko pada tanggal 22 - 26 Juni 2022. Untuk ilustrasi kegiatan, sudah disertakan foto-foto pada setiap bagian kegiatan baik yang berupa pertemuan maupun yang berupa kunjungan. Semoga bermanfaat bagi kita semua.

## IX. LAMPIRAN

Berikut adalah link berita di media sosial instagram BKSAP DPR RI

- <https://www.dpr.go.id/berita/detail/id/39513/t/BKSAP+DPR+Perkuat+Kerja+Sama+dengan+Parlemen+Ceko>
- <https://www.instagram.com/p/CfXzxlbpENU/?igshid=MDJmNzVkMjY=>
- <https://www.instagram.com/p/CfXywM1Pguw/?igshid=YmMyMTA2M2Y=>
- <https://www.instagram.com/p/CfXw6-PUip/?igshid=YmMyMTA2M2Y=>

Jakarta, Juni 2022

Ketua Delegasi,



**Ir. Achmad Hafisz Tohir**

---

**LAMPIRAN I**

**LIPUTAN BERITA KUNJUNGAN DI  
WEBSITE DPR DAN MEDIA SOSIAL  
BKSAP DPR RI**



---

# BKSAP DPR Perkuat Kerja Sama dengan Parlemen Ceko

27-06-2022 / B.K.S.A.P.



*Wakil Ketua BKSAP Achmad Hafisz Tohir didampingi Ketua BKSAP Fadli Zon, dan Wakil Ketua BKSAP Putu Supadma dan Mardani Ali Sera menggelar pertemuan dengan Komite Urusan Luar Negeri, Pertahanan dan Keamanan, Senat Parlemen Republik Ceko, Mr. Pavel Fischer, di Praha, Ceko, Kamis (23/6/2022). Foto: Ist/Man*

Badan Kerja Sama Antar Parlemen (BKSAP) DPR RI menggelar pertemuan dengan Komite Urusan Luar Negeri, Pertahanan dan Keamanan, Senat Parlemen Republik Ceko, Mr. Pavel Fischer, di Praha, Ceko, Kamis (23/6/2022). Delegasi dipimpin Wakil Ketua BKSAP Achmad Hafisz Tohir didampingi Ketua BKSAP Fadli Zon, dan Wakil Ketua BKSAP Putu Supadma dan Mardani Ali Sera. Pertemuan membahas isu Indo-Pasifik, perang Rusia-Ukraina, serta penguatan kerja sama pertahanan, ekonomi, perdagangan, pendidikan dan pariwisata.

---

Dalam keterangan pers yang diterima **Parlementaria** pada Minggu (26/6/2022), Hafisz membuka pertemuan dengan menyampaikan pentingnya membangun perspektif positif dalam menyikapi isu Indo-Pasifik. Hal ini tentunya menjadi poin penting bagi penyusunan EU Strategy for Cooperation in Indo-Pacific. Disampaikan pula kepada Mr. Pavel Fischer bahwa Indonesia berkomitmen untuk menjadikan kesejahteraan, stabilitas dan demokrasi sebagai tujuan utama kerjasama Indo-Pasifik.

Selain itu, Delegasi BKSAP DPR RI juga meminta dukungan parlemen Ceko untuk akselerasi perundingan Indonesia-European Union Comprehensive Economic Partnership Agreement (IEU-CEPA) yang saat ini memasuki perundingan ke-11. Senat Parlemen Ceko pun menyambut baik hal tersebut dan berkomitmen untuk segera mempercepat perundingan selama Ceko memegang Presidensi di Uni Eropa pada periode Juli-Desember 2022. Hal ini diperlukan untuk meningkatkan hubungan perdagangan kedua belah pihak.

Dalam bidang pertahanan juga disepakati Indonesia dan Republik Ceko akan terus memperkuat kerjasama terutama dalam rangka modernisasi Alutsista Indonesia. Terkait isu konflik Rusia-Ukraina, Ketua BKSAP Fadli Zon juga menyampaikan bahwa saat ini Indonesia merupakan anggota Task Force IP for Russia-Ukraine Conflict, dan terus berkomitmen untuk mendorong diplomasi antar parlemen untuk menghentikan perang.

Wakil Ketua BKSAP Mardani Ali Sera juga menyampaikan pentingnya kerjasama bidang pendidikan melalui kerja sama antar universitas mengingat Indonesia memiliki jumlah penduduk usia sekolah yg tinggi. Dalam Pertemuan tersebut juga membicarakan penguatan kerjasama sektor pariwisata. Wakil Ketua BKSAP Putu Supadma Rudana juga meminta kemudahan visa bagi wisatawan Indonesia untuk berkunjung ke Ceko. **(gal/sf)**

<https://www.instagram.com/p/CfXzxlbPENu/?igshid=MDJmNzVkJmY=>



### Verified

Delegasi Badan Kerjasama Antar Parlemen (BKSAP) juga bertemu dengan Deputy Bidang Kerjasama Internasional, Kementerian Perdagangan Republik Ceko (24/06/22). Pertemuan dilakukan guna membahas penguatan kerjasama khususnya di bidang perdagangan.

Wakil Ketua BKSAP Achmad Hafisz Tohir memimpin delegasi BKSAP DPR RI dan diterima langsung oleh Direktur Jenderal Kerjasama Internasional, Richard Hlavaty dan juga Wakil Presiden Konfederasi Industri, Frantisek Chaloupecky.

Pada pertemuan tersebut, dibahas progres perjanjian Indonesia-EU Comprehensive Partnership Agreement (IEU-CEPA) yang sudah mencapai perundingan ke-11. Pihak Kementerian Perdagangan berjanji bahwa Presidensi Republik Ceko di Uni Eropa pada Juli-Desember 2022 akan menjadi momen untuk mempercepat perjanjian tersebut.

---

Meskipun demikian, Achmad Hafisz Tohir menegaskan bahwa hubungan perdagangan secara bilateral tentu tetap sangat krusial bagi hubungan kedua negara.

Wakil Ketua BKSAP Putu Supadma Rudana juga menyampaikan harapannya agar pandemi Covid-19 segera berakhir dan menjadi momen penguatan perdagangan kedua negara. Wakil Ketua BKSAP Mardani Ali Sera juga menyoroti besarnya potensi perdagangan kedua negara mengingat Indonesia yang sedang mengalami bonus demografi.

Selain itu, isu perang Rusia-Ukraina turut mejadi topik diskusi. Ketua BKSAP Fadli Zon menyatakan posisi Indonesia yang menganut kebijakan luar negeri bebas aktif dengan menghormati hukum internasional, integritas teritorial, dan kedaulatan negara. Disampaikan pula keaktifan Indonesia menjadi host pelaksanaan IPU Assembly 144, Parliamentary 20 Summit, dan menjadi anggota IPU Task Force untuk menengahi konflik Rusia-Ukraina.

[@hafisztohir\\_center](#)

[@fadlizon](#)

[@gilangdhiela](#)

[@putusupadmarudana](#)

[@mardanialisera](#)

[#diplomasiparlemen](#)

[#dpri](#)

[#bksap](#)



<https://www.instagram.com/p/CfXywm1Pguw/?igshid=MDJmNzVkJmY=>



### Verified

Masih dalam rangka lawatan ke Republik Ceko, Delegasi BKSAP DPR RI juga mengunjungi Kementerian Pembangunan Regional (24/6/22). Delegasi diterima langsung oleh Direktur Jenderal Pendanaan Uni Eropa dan Pariwisata, Gabriella Grabmullerova.

Sebagai pimpinan delegasi, Wakil Ketua BKSAP Achmad Hafisz Tohir (F-PAN) menyampaikan beberapa info mengenai pelanggaran aturan bagi calon wisatawan yang akan ke Indonesia. Pertama, Indonesia memberikan fasilitas Visa On Arrival (VOA) bagi pemegang paspor Republik Ceko. Kedua, Pemerintah Indonesia juga telah membebaskan persyaratan tes antigen dan PCR bagi calon wisatawan yang sudah divaksin lengkap. Ketiga, terkait vaksinasi yang sudah di atas 80% untuk dosis kedua dan 96% untuk dosis pertama. Karena itu, Ketua Delegasi berharap kegiatan pariwisata semakin meningkat dan kerjasama pariwisata antara Indonesia dan Ceko semakin kuat baik itu dari sisi pendidikan pariwisata, pengembangan industri pariwisata, serta peningkatan kunjungan ke Indonesia maupun Ceko.



---

Lebih lanjut, Wakil Ketua BKSAP Putu Supadma Rudana (F-Demokrat) juga menyampaikan bahwa Indonesia merupakan market potensial bagi pariwisata karena memiliki lebih dari 270 juta penduduk. Menurutnya, pengembangan kerjasama pariwisata harus diperkuat dan diperluas sejalan dengan target pembangunan berkelanjutan (SDGs). Karena itu, sustainable tourism dan green tourism juga perlu dikembangkan lebih jauh. Indonesia, khususnya Bali, juga memiliki keunggulan berbagai bidang pariwisata termasuk spa tourism serta berbagai industri pariwisata kreatif lainnya.

Disampaikan pula pentingnya penguatan kelembagaan serta sinergi antar level pemerintahan dalam pengembangan pariwisata dan pemanfaatan bonus demografi untuk kepentingan pariwisata melalui pendidikan.

Direktorat Pariwisata Kementerian Regional Republik Ceko sangat menyambut baik berbagai penguatan kerjasama pariwisata dimana kedua negara memiliki modalitas yang kuat. Menurutnya, pengembangan pariwisata Republik Ceko diarahkan pada tiga aspek yaitu sustainability, digitalisasi, dan SDGs yang tentunya sejalan dengan pariwisata Indonesia.

[@hafisztohir\\_center](#)

[@fadlizon](#)

[@putusupadmarudana](#)

[@mardanialisera](#)

[#diplomasiparlemen](#)

[https://www.instagram.com/p/CfXw6-\\_PUip/?igshid=MDJmNzVkMjY=](https://www.instagram.com/p/CfXw6-_PUip/?igshid=MDJmNzVkMjY=)



### Verified

Delegasi Badan Kerjasama Antar Parlemen (BKSAP) DPR RI, dipimpin oleh Wakil Ketua BKSAP Achmad Hafisz Tohir (F-PAN), mengadakan pertemuan dengan Kamar Dagang dan Industri (Chamber of Commerce and Industry), Republik Ceko (23/6/22).

Dalam pertemuan tersebut, Achmad Hafisz Tohir menegaskan pentingnya memperkuat hubungan bilateral Indonesia-Republik Ceko dalam sektor perdagangan mengingat kedua negara memiliki potensi besar. Indonesia merupakan pasar potensial dengan jumlah penduduk lebih dari 270 juta atau lebih dari 30% total populasi negara-negara ASEAN.

---

Pada saat yang sama, Ceko juga merupakan mitra dagang terbesar kedua di Eropa Tengah setelah Polandia dan juga merupakan bagian dari Grup Visegrad (V4), suatu aliansi dagang empat negara Eropa Tengah yaitu Ceko, Polandia, Hongaria, dan Slovakia dengan lebih dari 60 juta penduduk.

Lebih lanjut, menurutnya perjanjian dagang regional seperti IEU-CEPA tetap diperlukan, namun hubungan bilateral perdagangan jauh lebih penting karena itu hubungan perdagangan Indonesia-Ceko sangat krusial.

Masih berkaitan dengan perdagangan dan industri, Ketua BKSAP Fadli Zon (F-Gerindra) juga menyoroti kerjasama pertahanan terutama melalui perdagangan dan pengembangan industri militer. Seperti diketahui, Republik Ceko dikenal sebagai produsen senjata dan memiliki industri pertahanan yang maju.

Sementara itu, Wakil Ketua BKSAP Putu Supadma Rudana (F-Demokrat) juga menekankan pentingnya membangkitkan pariwisata sebagai quick-win bagi pemulihan pandemi. Kerjasama pariwisata tidak hanya berkaitan dengan kedatangan dan keberangkatan turis tapi juga berkaitan erat dengan pemulihan industri kecil dan perdagangan.

Presiden dan Wakil Presiden KADIN Republik Ceko yang menerima delegasi menyambut baik berbagai inisiatif untuk penguatan hubungan perdagangan antar kedua negara. Menurutnya, saat ini sudah banyak program-program kerjasama konkret yang sedang dijalankan baik di sektor perdagangan, bisnis, maupun pariwisata dan pendidikan.

[@hafisztohir\\_center](#)

[@fadlizon](#)

[@putusupadmarudana](#)

[@mardanielisera](#)

[#diplomasiparlemen](#)

[#bksap](#)

[#dpri](#)

<https://www.instagram.com/p/CfODReFvh6r/?igshid=MDJmNzVkMjY=>



Badan Kerja Sama Antar Parlemen  
Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia



[www.ksap.dpr.go.id](http://www.ksap.dpr.go.id)



@bksapdpr



bksapdpr

Verified

Wakil Ketua BKSAP DPR RI, Achmad Hafisz Tohir (F-PAN) memimpin Delegasi BKSAP DPR RI dalam pertemuan dengan Komite Urusan Luar Negeri, Pertahanan dan Keamanan, Senat Parlemen Republik Ceko, pada hari Kamis (23/6/22).

Pertemuan tersebut membahas berbagai hal mulai dari isu Indo-Pasifik, perang Rusia-Ukraina, serta penguatan kerjasama bidang pertahanan, ekonomi, perdagangan, pendidikan, dan pariwisata.

Achmad Hafisz Tohir membuka pertemuan dengan menyampaikan pentingnya membangun perspektif positif dalam menyikapi isu Indo-Pasifik. Ini tentunya menjadi poin penting bagi penyusunan EU Strategy for Cooperation in Indo-Pacific. Disampaikan pula bahwa Indonesia berkomitmen untuk menjadikan kesejahteraan, stabilitas, dan demokrasi sebagai tujuan utama kerjasama Indo-Pasifik.

---

Selain itu, Delegasi BKSAP DPR RI juga memohon dukungan parlemen Ceko untuk akselerasi perundingan Indonesia-European Union Comprehensive Economic Partnership Agreement (IEU-CEPA) yang saat ini memasuki perundingan ke-11. Senat Parlemen Ceko menyambut baik hal tersebut dan berkomitmen untuk segera mempercepat perundingan selama Ceko memegang keketuaan di Uni Eropa pada periode Juli-Desember 2022. Hal ini diperlukan untuk meningkatkan hubungan perdagangan kedua belah pihak.

Dalam bidang pertahanan juga disepakati bahwa Indonesia dan Republik Ceko akan terus memperkuat kerjasama terutama dalam rangka modernisasi Alutsista Indonesia.

Terkait isu konflik Rusia-Ukraina, Ketua BKSAP DPR RI Fadli Zon juga menyampaikan bahwa saat ini Indonesia merupakan anggota Task Force IPU for Russia-Ukraine conflict dan terus berkomitmen untuk mendorong diplomasi antar parlemen untuk menghentikan perang.

Wakil Ketua BKSAP Mardani Ali Sera juga menyampaikan pentingnya kerjasama bidang pendidikan melalui kerjasama antar universitas mengingat Indonesia memiliki jumlah penduduk usia sekolah yang tinggi.

Pertemuan tersebut juga membicarakan penguatan kerjasama sektor pariwisata. Wakil Ketua BKSAP DPR RI Putu Supadma Rudana juga meminta kemudahan visa bagi wisatawan Indonesia untuk berkunjung ke Ceko.

[@hafisztohir\\_center](#)

[@fadlizon](#)

[@putusupadmarudana](#)

[@mardanialisera](#)

[#diplomasiparlemen](#)

[#dprri](#)

[#bksap](#)



---

**LAMPIRAN II**  
**SNAPSHOT HUBUNGAN BILATERAL**  
**INDONESIA-CEKO**



**Kementerian Luar Negeri Republik Indonesia**  
**SNAPSHOT HUBUNGAN BILATERAL**  
**INDONESIA – CEKO**

FAKTA SINGKAT			
Nama Negara	<b>Republik Ceko / Česká Republika / Czech Republic</b> Nama singkat dalam bahasa Indonesia: <b>Ceko</b> Nama singkat dalam bahasa Inggris: <b>Czechia</b> [ : ce-kia : ]		
Ibukota	Praha		
Sistem Politik	Demokrasi Parlementer		
Kepala Negara	Presiden Miloš Zeman	Periode 1: 10 Mei 2012 Periode 2: 27 Jan 2018	
Kepala Pemerintahan	Perdana Menteri Petr Fiala	Sejak 30 Nov 2021	
Menteri Luar Negeri	Y.M. Jan Lipavský	Sejak 17 Des 2021	
Duta Besar Ceko untuk Indonesia	Y.M. Jaroslav Dolecek	credentials 4 Feb 2021	
Duta Besar Indonesia untuk Ceko	Y.M. Kennsy Dwi Ekaningsih	credentials 19 Jun 2019	
Hubungan Diplomatik	26 Juni 1955		
Bahasa Resmi	Bahasa Ceko / Czech		
Hari Nasional	28 Oktober (Independent Czechoslovak State Day)		
Agama	44.7% undeclared; 34.5% non-religious; 10.5% Catholic; 2.1% other Christians; 0.7% other religions		
Luas Wilayah	78.870 km <sup>2</sup>		
Jumlah Penduduk	10.682.029 jiwa (30 Sept 2021)	CzSO, Jan 2022	
GDP (current)	US\$ 245,35 Milyar (2020)	Bank Dunia, Jan 2022	
GDP (current) per Kapita	US\$ 22.932.2 (2020)	Bank Dunia, Jan 2022	
Pertumbuhan Ekonomi	2,3% (2019); -5,6% (2020)		Bank Dunia, Jan 2022
Ekspor Utama Ceko	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Motor cars and other motor vehicles principally designed for the transport of persons, incl. station wagons and racing cars (excluding motor vehicles of heading 8702) [HS 8703 – 10,81%]</li> <li>• Automatic data-processing machines and units thereof; magnetic or optical readers, machines for transcribing data onto data media in coded form and machines for processing such data [HS 8471 – 7,46%]</li> <li>• Parts and accessories for tractors, motor vehicles for the transport of ten or more persons, motor cars and other motor vehicles principally designed for the transport of persons, motor vehicles for the transport of goods and special purpose motor vehicles of heading 8701 to 8705 [HS 8708 – 6,88%]</li> <li>• Telephone sets, incl. telephones for cellular networks or for other wireless networks; other apparatus for the transmission or reception of voice, images or other data, incl. apparatus for communication in a wired or wireless network [HS 8517 – 6,16%]</li> <li>• Insulated "incl. enamelled or anodised" wire, cable "incl. coaxial cable" and other insulated electric conductors, whether or not fitted with connectors; optical fibre cables, made up of individually sheathed fibres, whether or not assembled with electric conductors or fitted with connectors [HS 8544 -1,61%]</li> </ul>		TradeMap.Org, Jan 2022
Negara tujuan ekspor utama Ceko (lima besar & ASEAN)	1. Jerman (32,7%) 2. Slowakia (7,6%) 3. Polandia (6,2%) 4. Prancis (4,7%) 5. Austria (4,2%)	40. Singapura (0,2%) 52. Indonesia (0,1%)	(% dari total ekspor Ceko selama 2020)  TradeMap.Org, Jan 2022

Per 3 Juni 2022

Impor utama Ceko	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Telephone sets, incl. telephones for cellular networks or for other wireless networks; other apparatus for the transmission or reception of voice, images or other data, incl. apparatus for communication in a wired or wireless network [HS 8517 – 6,97%]</li> <li>• Automatic data-processing machines and units thereof; magnetic or optical readers, machines for transcribing data onto data media in coded form and machines for processing such data [HS 8471 – 5,6%]</li> <li>• Parts and accessories for tractors, motor vehicles for the transport of ten or more persons, motor cars and other motor vehicles principally designed for the transport of persons [HS 8708 – 5,58%]</li> <li>• Medicaments consisting of mixed or unmixed products for therapeutic or prophylactic uses, put up in measured doses "incl. those in the form of transdermal administration" or in forms or packings for retail sale [HS 3004 – 2,66%]</li> <li>• Parts and accessories (other than covers, carrying cases and the like) suitable for use solely or principally with machines of heading 8469 to 8472 [HS 8473 – 2,22%]</li> </ul>	TradeMap.Org, Jan 2022										
Negara asal impor utama Ceko (lima besar & ASEAN)	<table border="0"> <tr> <td>1. Jerman (23,2%)</td> <td>18. Malaysia (1,2%)</td> </tr> <tr> <td>2. Tiongkok (18,1%)</td> <td>21. Viet Nam (0,8%)</td> </tr> <tr> <td>3. Polandia (7,9%)</td> <td>22. Thailand (0,8%)</td> </tr> <tr> <td>4. Slowakia (4,1%)</td> <td>26. Filipina (0,3%)</td> </tr> <tr> <td>5. Italia (4,1%)</td> <td>41. Indonesia (0,2%)</td> </tr> </table>	1. Jerman (23,2%)	18. Malaysia (1,2%)	2. Tiongkok (18,1%)	21. Viet Nam (0,8%)	3. Polandia (7,9%)	22. Thailand (0,8%)	4. Slowakia (4,1%)	26. Filipina (0,3%)	5. Italia (4,1%)	41. Indonesia (0,2%)	(% dari total impor Ceko selama 2020) TradeMap.Org, Jan 2022
1. Jerman (23,2%)	18. Malaysia (1,2%)											
2. Tiongkok (18,1%)	21. Viet Nam (0,8%)											
3. Polandia (7,9%)	22. Thailand (0,8%)											
4. Slowakia (4,1%)	26. Filipina (0,3%)											
5. Italia (4,1%)	41. Indonesia (0,2%)											
Nilai Perdagangan RI – Ceko	<p>2022 (Jan-Mar): 55,81 juta (defisit US\$ -14,42 juta)            2021 USD 229,33 juta (defisit USD 49,50 juta)            (turun 32,35 % dari periode sama tahun 2020,            2020: USD 339,02 juta (defisit US\$ 198,76 juta)            2019: USD 278,73 juta (defisit US\$ 103,7 juta)            2018: USD 234,27 juta (defisit US\$ 67,87 juta)            2017: USD 265,68 juta (defisit US\$ 63,55 juta)            2016: USD 251,35 juta (defisit US\$ 66,48 juta)</p>	Kemendag, Mei 2022										
Nilai Investasi (FDI) Ceko di Indonesia	<p>2022 (Jan-Mar): USD 30,2 ribu (11 proyek)            2021: USD 1,04 juta (29 proyek)            2020: USD 0,75 juta (27 proyek)            2019: USD 1,06 juta (20 proyek)            2018: USD 0,97 juta (11 proyek)            2017: USD 1,55 juta (11 proyek)            2016: USD 1,26 juta (5 proyek)</p>	BKPM, Mei 2022										
Jumlah Kunjungan Wisatawan Ceko ke Indonesia	<p>2022 (Mar): 103 kunjungan            2021: 496 kunjungan            2020: 6.178 kunjungan            2019: 23.941 kunjungan            2018: 22.848 kunjungan            2017: 20.125 kunjungan            2016: 17.872 kunjungan</p>	BPS, Mei 2022										
Jumlah WNI	275 orang	KBRI Praha, Desember 2021										
Mekanisme Bilateral	<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Forum Konsultasi Bilateral (FKB):</b> FKB I (Praha, 19 September 2016); FKB II (Bali, 8 Desember 2021)</li> <li>• <b>Sidang Komisi Bersama (SKB):</b> SKB I (Praha, 1 Agustus 2009); SKB II (Jakarta, 2 Desember 2011); SKB III (Praha, 20 September 2016); SKB IV (Serpong, 18 Oktober 2019); SKB V (Bmo, 10 November 2021)</li> <li>• <b>Dialog Lintas Agama:</b> (DLA I di Praha, Mei 2010)</li> </ul>											



**KONFLIK UKRAINA-RUSIA**

- Dukungan kepada Ukraina serta mengutuk invasi dan penerapan sanksi tegas kepada Rusia (termasuk perbankan, SWIFT).
- Pengiriman bantuan kemanusiaan, keuangan, akomodasi dan pendidikan bagi pengungsi Ukraina.
- Melarang WN Ceko berperang untuk Ukraina.
- Penutupan penerbangan.
- Per 5 Mei 2022, Pemerintah Ceko telah mengeluarkan 328.511 *emergency visa* kepada pengungsi Ukraina.
- Pemerintah dan Parlemen Ceko telah menerbitkan UU *Lex Ukrajina* untuk mempermudah pengungsi Ukraina mendapatkan ijin tinggal dan akses Kesehatan.

**STATUS COVID-19**

Per 3 Juni 2022, terdapat 3.921.125 kasus Covid-19 di Ceko, 40.293 jiwa di antaranya meninggal dunia. Sejumlah 6,86 juta warga (64,22%) telah mendapatkan vaksinasi penuh dan 6,95 juta warga (65,1%) telah mendapatkan vaksin lebih dari satu dosis.

Situasi pandemi di Ceko semakin membaik, dengan penambahan jumlah kasus sekitar di bawah 1000 per hari. Sejak 5 Mei 2022, kewajiban penggunaan respirator di fasilitas layanan kesehatan telah dicabut, dan tidak ada lagi pemberlakuan restriksi di Ceko. Sejak 8 April 2022, Pemerintah juga telah melonggarkan ketentuan masuk ke Ceko dari semua negara asal kedatangan. Para traveller yang masuk ke Ceko tidak lagi diwajibkan menunjukkan hasil PCR dan vaksinasi, serta tidak lagi perlu mengisi Passenger Locator Form (PLF).

**HIGHLIGHTS HUBUNGAN BILATERAL RI – CEKO****POLITIK****Sejarah**

- Hubungan Indonesia dengan Ceko atau sebelumnya masih bernama Cekoslowakia telah berlangsung sejak tahun 1930-an. Cekoslowakia adalah termasuk negara Eropa pertama yang mengakui kemerdekaan Indonesia, yakni pada tanggal 2 Februari 1950.
- Bulan Maret 1952, Cekoslowakia membuka Konsulat Jenderal di Jakarta. Pada tahun 1957, kedua negara membuka kedutaan besar masing-masing di Jakarta dan Praha.

**Kunjungan Tingkat Kepala Negara/ Pemerintahan**

- Kunjungan Presiden Megawati Soekarnoputri ke Ceko, 17-19 Juni 2002.
- Kunjungan Presiden Ceko, Vaclav Klaus, ke Indonesia pada 8-10 Juli 2012. Sejumlah kesepakatan, yaitu: i) perdagangan, investasi dan pariwisata, ii) *green economy*/energi terbarukan, dan iii) industri pertahanan serta bidang lainnya yaitu *good governance*.

**Kunjungan dan Pertemuan Tingkat Menteri**

- Kunjungan *Special Envoy* Indo-Pasifik Kemlu Ceko Dubes Libor Secka ke Indonesia, dan pertemuan dengan Wamen LHK RI Alue Dohong, 12 Mei 2022.
- Pertemuan Menlu RI dengan Menlu Ceko Jan Lipavsky di sela-sela Forum Indo-Pasifik di Paris, 22 Februari 2022.
- Kunjungan Menteri Lingkungan Hidup Ceko ke Indonesia dengan Deputi Menteri LH dan Deputi Menteri Perindag Ceko ke Indonesia, 21-25 Juni 2021. Turut serta dalam kunjungan 30 delegasi bisnis Ceko.
- Pertemuan Menlu RI dan Menlu Ceko di sela-sela Sidang ke-40 Dewan HAM PBB di Jenewa, 27 Februari 2019 dan di sela-sela Sidang Majelis Umum ke-74 PBB di New York, 24 September 2019.
- Kunjungan Menteri Pertahanan Ceko ke Indonesia, 8 November 2018 untuk menghadiri Indo Defence 2018 dan melaksanakan pertemuan bilateral dengan Menhan RI.
- Kunjungan Menteri ESDM RI ke Ceko, 20 Mei 2018, melaksanakan pertemuan bisnis dengan 20 pengusaha yang bergerak di bidang energi, khususnya EBT, dan pertemuan bilateral dengan Menteri Industri dan Perdagangan Ceko.
- Kunjungan Menteri Perindustrian RI ke Ceko, 30 April – 2 Mei 2018.
- Kunjungan Menteri ESDM RI ke Ceko, 14-17 April 2017. Dalam kunjungan tersebut, delegasi Indonesia melakukan pertemuan dengan sejumlah pengusaha di bidang energi Ceko.
- Kunjungan Menteri Kelautan dan Perikanan RI ke Ceko, 7-11 Februari 2017. Kunjungan ini bertujuan untuk menajaki kerja sama budidaya perikanan, pendidikan vokasi, dan penetrasi produk laut dan perikanan Indonesia ke Ceko.



- Kunjungan Menteri Luar Negeri Ceko, Lubomir Zaoralek, ke Indonesia, 25-27 Februari 2016. Menlu RI dan Menlu Ceko melaksanakan pertemuan bilateral dan menandatangani dua dokumen bilateral, yaitu MoU Pembentukan Konsultasi Bilateral dan Perjanjian Bebas Visa.
- Kunjungan Menteri Perhubungan RI ke Ceko (21-24 Februari 2015), untuk meningkatkan peningkatan kerja sama di sektor transportasi dengan Ceko. Di sela-sela kunjungan kerja tersebut, Menhub RI menyaksikan penandatanganan dan pamarafan 3 perjanjian kerja sama transportasi udara, yaitu:
  - i) MoU antara PT Garuda Indonesia dengan Ceske Aerolinie;
  - ii) MoU antara otoritas aeronautical kedua negara; dan
  - iii) *Air Transport Agreement* antar Pemerintah.

#### Hubungan Antar-Parlemen

- DPR RI (periode 2019 – 2024) telah membentuk GKSB Indonesia – Ceko pada tanggal 26 Februari 2020.
- Kunjungan Presiden Senat Ceko, Hon. Milan Stech ke Indonesia (21-23 September 2018).
- Delegasi muhibah Wakil Ketua DPR – RI / Korekku berkunjung ke Praha (20-24 Februari 2017).

#### Mekanisme Konsultasi Bilateral

- Forum Konsultasi Bilateral (FKB): FKB I (Praha, 19 September 2016); FKB II (Bali, 8 Desember 2021)
- Sidang Komisi Bersama (SKB): SKB I (Praha, 1 Agustus 2009, SKB II (Jakarta, 2 Desember 2011), SKB III (Praha, 20 September 2016), SKB IV (Serpong, 18 Oktober 2019); SKB V (Brno, 10 November 2021).

#### Dialog Lintas Agama

- Konsultasi bilateral lainnya pada tataran teknis, yaitu Dialog Lintas Agama yang diselenggarakan di Praha, pada bulan Mei 2010.
- Indonesia selalu berpartisipasi pada konferensi lintas agama dan kebudayaan yang diselenggarakan oleh Kementerian Luar Negeri Ceko bekerja sama dengan Organisasi Kerja Sama Islam (OKI) di Ceko, tahun 2016, 2017, 2018 dan 2019.

#### Pertahanan dan Keamanan

- Indonesia dan Ceko telah memiliki persetujuan kerja sama di bidang pertahanan yang ditandatangani pada tahun 2006 dan telah berlaku efektif sejak tanggal 31 Januari 2013.
- Kerja sama pertahanan Indonesia dengan Ceko terutama untuk memenuhi kebutuhan nasional atas alutsista, pesenjataan, dan teknologi pendukungnya. Kerja sama diarahkan pada penelitian dan pengembangan, alih teknologi, serta produksi bersama.

#### EKONOMI

- Hubungan niaga RI– Ceko telah dilaksanakan sejak tahun 1930-an, yang ditandai dengan pendirian kantor dagang Ceko di Batavia. Perusahaan sepatu Bata Ceko memiliki pabrik di Indonesia. Mesin “Skoda” buatan Ceko digunakan oleh industri pabrik gula Indonesia pada era sebelum dan awal kemerdekaan RI.
- Instrumen utama hubungan kerja sama RI-Ceko di bidang ekonomi adalah Persetujuan Kerja sama Ekonomi, RI-Ceko, yang ditandatangani pada 12 November 2007 dan telah diratifikasi melalui Perpres No.31 tahun 2008, 7 Mei 2008. Sebagai tindak lanjutnya telah dilakukan empat kali Sidang Komisi Bersama (SKB), masing-masing di Praha (Agustus 2009), di Jakarta (Desember 2011) Praha, di Praha (September 2016), di Serpong (Oktober 2019), dan di Brno (November 2021).

#### Perdagangan

- Ceko merupakan mitra dagang terbesar kedua Indonesia di kawasan Eropa Tengah, setelah Polandia. Pada periode 2016-2020, nilai perdagangan Indonesia-Ceko memiliki tren meningkat hingga mencapai USD 339 juta pada tahun 2020, setelah sebelumnya berkisar diangka USD 250 juta.
- Selama periode 2016-2021, Indonesia selalu mengalami defisit perdagangan dengan Ceko, yang disebabkan besarnya impor komponen alutsista dari Ceko (sekitar 41% dari total impor). Namun pada periode Jan-Nov 2021, Indonesia mencatatkan peningkatan ekspor sebesar 28,21% serta menekan impor sampai dengan 48,14% dari periode yang sama tahun sebelumnya,
- Ekspor utama Indonesia ke Ceko adalah: mainan seperti sepeda roda tiga, mainan beroda, miniatur model (HS9503); motor listrik dan generator (HS8501); pompa udara atau vakum, atau kompresor (HS8414); monitor dan proyektor seperti televisi (HS8528); dan tas dan koper (HS4202).
- Impor utama Indonesia dari Ceko, selain alutsista, adalah: telepon termasuk *handset* untuk telepon genggam dan peralatan komunikasi lainnya (HS8517); turbin uap dan suku cadangnya (HS8404); alat sentrifugal seperti pengering pakaian (HS8421); suku cadang dan aksesoris (HS8473), dan alat listrik seperti saklar dan *breaker* (HS8536)

**DATA PERDAGANGAN INDONESIA-CEKO**  
Periode: 2017 – 2022

Ribuan USD

Uraian	2017	2018	2019	2020	2021	Trend 2017-2021	Jan - Mar		Perubahan (%) 2021-2022
							2021	2022	
<b>TOTAL PERDAGANGAN</b>	<b>265,681.70</b>	<b>234,267.00</b>	<b>278,729.20</b>	<b>339,021.90</b>	<b>229,338.6</b>	<b>0.76</b>	<b>43,263.8</b>	<b>55,816.1</b>	<b>29.01</b>
MIGAS	0	37.7	14.9	9.9	73.8	0	3.6	2.4	-33.61
NON MIGAS	265,681.70	234,229.30	278,714.30	339,012.00	229,264.8	0.75	43,260.1	55,813.7	29.02
<b>EKSPOR</b>	<b>101,063.10</b>	<b>83,198.70</b>	<b>87,210.10</b>	<b>70,130.50</b>	<b>89,916.5</b>	<b>-3.97</b>	<b>21,828.9</b>	<b>20,695.4</b>	<b>-5.19</b>
MIGAS	0	0	0	0	0	0	0	0	0
NON MIGAS	101,063.10	83,198.70	87,210.10	70,130.50	89,916.5	-3.97	21,828.9	20,695.4	-5.19
<b>IMPOR</b>	<b>164,618.60</b>	<b>151,068.30</b>	<b>191,519.10</b>	<b>268,891.30</b>	<b>139,422.1</b>	<b>2.47</b>	<b>21,434.9</b>	<b>35,120.7</b>	<b>63.85</b>
MIGAS	0	37.7	14.9	9.9	73.8	0	3.6	2.4	-33.61
NON MIGAS	164,618.60	151,030.60	191,504.20	268,881.40	139,348.3	2.46	21,431.3	35,118.3	63.86
<b>NERACA PERDAGANGAN</b>	<b>-63,555.50</b>	<b>-67,869.50</b>	<b>-104,309.10</b>	<b>-198,760.80</b>	<b>-49,505.6</b>	<b>-5.92</b>	<b>394.0</b>	<b>-14,425.3</b>	<b>-3,761.24</b>
MIGAS	0	-37.7	-14.9	-9.9	-73.8	0	-3.6	-2.4	33.61
NON MIGAS	-63,555.50	-67,831.90	-104,294.20	-198,750.90	-49,431.8	-5.89	397.6	-14,422.9	-3,727.35

Sumber: Kementerian Perdagangan RI, Juni 2022

**Investasi/ FDI**

- Ceko merupakan investor terbesar kedua di Indonesia diantara negara kawasan Eropa Tengah, setelah Polandia.
- Jumlah proyek FDI yang berasal dari Ceko dalam 5 tahun terakhir selalu meningkat, dari 5 (lima) proyek pada tahun 2015 menjadi 28 proyek pada tahun 2020. Nilai investasi Ceko mencapai jumlah terbesar pada tahun 2021 sampai TW III sudah mencapai lebih dari 1 juta USD).
- Investasi terbesar Ceko ada pada sektor hotel dan restoran di NTB, Bali dan Sulawesi Tengah sebesar lebih kurang USD 2,5 juta dalam kurun waktu 5 (lima) tahun. Selain itu, lokasi investasi Ceko juga tersebar di DKI Jakarta, Jawa Barat, dan Jawa Tengah.
- Perusahaan pembiayaan *Home Credit* Ceko beroperasi di Indonesia dengan perkiraan nilai investasi mencapai Rp 8,9 triliun.

**Pariwisata**

- BPS RI mencatat jumlah kunjungan wisatawan dari Ceko ke Indonesia selama enam tahun terakhir adalah: 103 kunjungan (Maret 2022); 419 kunjungan (2021); 2.699 (2020); 23.941 (2019); 22.848 (2018); 20.125 (2017); dan 17.872 (2016).
- Jumlah kunjungan wisatawan Ceko ke Indonesia selama periode 2014-2019 menunjukkan kenaikan rata-rata 18% per tahun.
- Ceko adalah satu dari 169 negara yang memperoleh fasilitas bebas visa kunjungan wisata (Perpres RI No. 21 Tahun 2016) serta menjadi salah satu dari 60 negara yang memperoleh fasilitas *Visa on Arrival* untuk masuk ke Indonesia pasca pandemi Covid-19 (SE Ditjen Imigrasi No. IMI-0584.GR.01.01 Tahun 2022, tanggal 27 April 2022).

**SOSIAL DAN BUDAYA****Toleransi & Kerukunan Umat Beragama**

- Kerukunan antar budaya dan umat beragama merupakan salah satu prioritas diplomasi Indonesia dan Ceko.
- Kedua negara melaksanakan Dialog Lintas Agama pada bulan Mei 2010 di Praha.
- Kemlu Ceko memiliki program rutin tahunan berupa *Interfaith Seminar* yang sempat mengundang dan dihadiri oleh Dirjen IDP Kemlu pada tahun 2018 dan ibu Yenny Wahid pada tahun 2019 sebagai narasumber.



### Pendidikan

- Kerja sama antar institusi pendidikan Indonesia dan Ceko yang sudah berlangsung antara lain:
  - kerja sama *double degree* untuk mahasiswa pasca sarjana Institut teknologi Bandung (ITB) dengan Czech Technical university (CTU) Praha.
  - pendirian jurusan studi sastra dan pariwisata Indonesia di Universitas Palacky, Olomouc, bekerja sama dengan Universitas Udayana,
  - Jurusan Studi Indonesia telah didirikan sejak 1953 di Charles University, universitas tertua di Republik Ceko,
  - Sejak 1995, Pemerintah RI telah memberikan beasiswa kepada para mahasiswa Ceko untuk belajar bahasa dan budaya Indonesia melalui program Beasiswa Darmasiswa. Sampai tahun 2020 terdapat lebih dari 200 alumni Ceko penerima beasiswa ini.
- Pada tahun 2016 telah diluncurkan film “Surat dari Praha”, menggambarkan kisah seorang WNI yang mendapatkan beasiswa pendidikan di Ceko pada tahun 1960an.

### Lingkungan Hidup

- Pada 21 Juni 2021, Menteri LHK RI dan Menteri LH Ceko menandatangani *Letter of Intent (LoI)* Kerja Sama di bidang Pelestarian Lingkungan Hidup dan Pembangunan Berkelanjutan. Ceko menawarkan kerja sama dalam bentuk keahlian dan teknologi dalam perlindungan keanekaragaman hayati (konservasi) dan lingkungan di Indonesia.

### KEPENTINGAN UTAMA RI

- Peningkatan perdagangan bilateral, investasi, dan kunjungan wisatawan asal Ceko di RI.
  - Mitra dagang ke-2 terbesar di wilayah Eropa Tengah dengan nilai USD 339,02 juta (2020);
  - Investor terbesar ke-2 di wilayah Eropa Tengah dengan nilai USD 2,11 juta pada 49 proyek (2019-2021).
- Mitra alih teknologi dan produksi bersama industri strategis dan pertahanan
- Mitra pengembangan teknologi energi baru dan terbarukan.
- Dukungan Ceko pada negosiasi dan finalisasi IE-CEPA.
- Dukungan Ceko untuk melawan kampanye negatif sawit Indonesia serta penerapan ISPO di Eropa.
- Dukungan Ceko pada forum UE terkait pemberian fasilitas bebas visa Schengen bagi WNI.
- Dukungan Ceko atas pencalonan Indonesia pada fora internasional.
- Dukungan Ceko pada pembentukan Indonesia – Visegrád Group Forum.

### KEPENTINGAN UTAMA CEKO

- Ceko sebagai sumber alternatif proyek pengadaan alutsista Indonesia
- Peningkatan ekspor Ceko ke Indonesia
- Mitra kerja sama di bidang lingkungan hidup dan kehutanan, terutama konservasi.
- Partisipasi dalam proyek-proyek infrastruktur, energi bersih dan terbarukan, pertambangan dan transportasi Indonesia, pengembangan sekolah penerbangan di Indonesia.
- Universitas-universitas Ceko masuk pada skema beasiswa LPDP Pemri.
- Dukungan RI terhadap pencalonan Ceko di organisasi internasional.
- Prioritas Ceko pada kerja sama dengan kawasan Indo-Pasifik pada sektor: i) keamanan laut (pertahanan); ii) konektivitas dan keamanan siber; iii) *space industry*; iv) lingkungan.

### PERJANJIAN BILATERAL RI – CEKO

Sejak dibukanya hubungan diplomatik, tercatat sejumlah kesepakatan dokumen bilateral dan perjanjian oleh pemerintah kedua negara, antara lain:

- *Letter of Intent on Environmental Protection and Sustainable Development Cooperation between the Ministry of Environment and Forestry of the Republic of Indonesia and the Ministry of Environment of the Czech Republic (Jakarta, 21 June 2021).*
- *Memorandum of Understanding on the Establishment of Regular Bilateral Consultations between the Ministry of Foreign Affairs of the Republic of Indonesia and the Ministry of Foreign Affairs of the Czech Republic (Jakarta, 25 February 2016)*
- *Agreement on Exemption of Visa Requirements for Holders of Diplomatic or Service Passports between the Government of the Republic of Indonesia and the Government of the Czech Republic (Jakarta, 25 February 2016)*
- *Agreement on Economic Cooperation between the Government of the Republic of Indonesia and the Government of the Czech Republic (Jakarta, 12 November 2007)*

--- oooOOOooo ---

---

**LAMPIRAN III**  
**SURAT TUGAS**





**DEWAN PERWAKILAN RAKYAT  
REPUBLIK INDONESIA**

**SURAT TUGAS**

NOMOR : 21/D/ST-PD.LN/BKSAP-KSB dan AKLNA/6/2022

- Menimbang** : Bahwa dengan meningkatnya peran dan fungsi DPR RI, maka untuk mendukung kegiatan DPR RI tersebut khususnya dalam melaksanakan perjalanan dinas diperlukan proses teknis dan administrasi yang cepat dan tepat.
- Dasar** :  
1. Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 61 Tahun 1990 tentang Perjalanan Dinas Pimpinan dan Anggota Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia.  
2. Peraturan Menteri Keuangan Nomor 164/PMK.05/2015 tentang Perjalanan Dinas Luar Negeri Bagi Pejabat Negara, Pegawai Negeri dan Pegawai Tidak Tetap

Atas persetujuan Pimpinan Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia, maka dengan ini Plt. DEPUTI PERSIDANGAN

Memberi tugas

- Kepada** : Nama terlampir
- Untuk** : Melakukan perjalanan dinas ke Praha ( Negara Republik Ceko ) dalam rangka Kunjungan Diplomasi Parlemen BKSAP DPR RI selama 6 hari terhitung mulai tanggal **22 Juni 2022** sampai dengan tanggal **27 Juni 2022**. Seluruh biaya yang berkaitan dengan penugasan tersebut dibebankan pada Mata Anggaran 001030.CF.5805.AEC.001.053.C.524211.



02038.2022



Seluruh biaya yang berkaitan dengan pelaksanaan tugas ini beserta Uang Representasi sebesar 2000 USD dibebankan pada Daftar Isian Pelaksanaan Anggaran (DIPA) Satuan Kerja Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia Tahun Anggaran 2022 dengan Mata Anggaran Kegiatan: 001030.CF.5805.AEC.001.053.C.524211 dengan target kinerja atau hasil yang akan dicapai adalah Dengan target kinerja atau hasil yang akan dicapai adalah peningkatan peran diplomasi parlemen dan peningkatan kerja sama Bilateral DPR RI dengan Negara Republik Ceko melalui dialog dan kerja sama antar kedua parlemen.

Demikian Surat Tugas ini dibuat untuk dilaksanakan dengan sebaik-baiknya dan penuh tanggung jawab, dan setelah dilaksanakan pelaksana tugas segera menyampaikan laporan kepada Pimpinan DPR RI.

Jakarta, 05 Juni 2022  
a.n Pimpinan DPR RI  
Plt. DEPUTI PERSIDANGAN



Suprihartini, S. P., M.Si  
NIP. 197101061990032001

**Tembusan :**

1. Pimpinan DPR RI
2. Sekretaris Jenderal
3. Inspektur Utama
4. Kepala Biro Keuangan
5. Kepala Biro Sumber Daya Manusia Aparatur



02038.2022



Lampiran Surat Tugas

Nomor : 21/D/ST-PD.LN/BKSAP-KSB dan AKLNA/6/2022

Tanggal : 05 Juni 2022

**DAFTAR NAMA ANGGOTA**

NO	NAMA	NO. ANGGOTA / NIP	JABATAN / GOLONGAN	FRAKSI / BAGIAN
1.	Ir. H. ACHMAD HAFISZ TOHIR	A-487	Anggota DPR RI	Fraksi Partai Amanat Nasional
2.	Dr. H. FADLI ZON, S.S., M.Sc.	A-086	Anggota DPR RI	Fraksi Partai Gerakan Indonesia Raya
3.	GILANG DHIELA FARAREZ, S.H., LL.M.	A-179	Anggota DPR RI	Fraksi Partai Demokrasi Indonesia Perjuangan
4.	PUTU SUPADMA RUDANA, M.B.A.	A-563	Anggota DPR RI	Fraksi Partai Demokrat
5.	Dr. H. MARDANI, M.Eng.	A-422	Anggota DPR RI	Fraksi Partai Keadilan Sejahtera

Waktu Perjalanan Pergi : 1 (satu) hari, tanggal 22 Juni 2022 pukul 00.40 WIB dan tiba pukul 13.05 Waktu Ceko tanggal 22 Juni 2022, total waktu perjalanan berangkat 17 jam 25 menit (100%)

Waktu Pelaksanaan Kegiatan : 4 (empat) hari, 23 Juni 2022 s.d 26 Juni 2022 (100%)

Waktu Perjalanan Pulang : 1 (satu) hari, tanggal 26 Juni 2022 pukul 21.20 waktu Ceko dan tiba pukul 22.10 WIB tanggal 27 Juni 2022, total waktu perjalanan berangkat 17 jam 20 menit (100%)



Lampiran Surat Tugas

Nomor : 21/D/ST-PD.LN/BKSAP-KSB dan AKLNA/6/2022

Tanggal : 05 Juni 2022

**DAFTAR NAMA SEKRETARIAT**

NO	NAMA	NO. ANGGOTA / NIP	JABATAN / GOLONGAN	FRAKSI / BAGIAN
1.	N.A.A. Title Budi Setyawati, S.E., M.E.	197510151995022001	KEPALA SUBBAGIAN TATA USAHA SEKRETARIAT KERJA SAMA BILATERAL DAN ADMINISTRASI KEGIATAN LUAR NEGERI ANGGOTA Gol. IV	BAGIAN SEKRETARIAT KERJA SAMA BILATERAL DAN ADMINISTRASI KEGIATAN LUAR NEGERI ANGGOTA
2.	ISEP PARID YAHYA, S.IP., M.Sc.	21-0233	Tenaga Ahli Gol. III	Badan Kerja Sama Antar Parlemen

Waktu Perjalanan Pergi : 1 (satu) hari, tanggal 22 Juni 2022 pukul 00.40 WIB dan tiba pukul 13.05 Waktu Ceko tanggal 22 Juni 2022, total waktu perjalanan berangkat 17 jam 25 menit (100%)

Waktu Pelaksanaan Kegiatan : 4 (empat) hari, 23 Juni 2022 s.d 26 Juni 2022 (100%)

Waktu Perjalanan Pulang : 1 (satu) hari, tanggal 26 Juni 2022 pukul 21.20 waktu Ceko dan tiba pukul 22.10 WIB tanggal 27 Juni 2022, total waktu perjalanan berangkat 17 jam 20 menit (40%)





Lampiran Surat Tugas

Nomor : 21/D/ST-PD.LN/BKSAP-KSB dan AKLNA/6/2022

Tanggal : 05 Juni 2022

**DAFTAR NAMA PIHAK LAIN**

Waktu Perjalanan Pergi :  
Waktu Pelaksanaan Kegiatan :  
Waktu Perjalanan Pulang :



---

**Badan Kerja Sama Antar Parlemen  
Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia**

Gedung Nusantara III, Lantai 6, Telp.:+6221-5717515; Fax.: +6221-5715517

✉ [ksbbksap@dpr.go.id](mailto:ksbbksap@dpr.go.id)

🌐 [www.dpr.go.id](http://www.dpr.go.id)

📷 @bksapdpr    📺 bksapdpr    📘 bksapdpr

2022